



PRÉFET DE LA RÉGION ALSACE

CABINET DU PRÉFET  
pôle de la communication  
interministérielle

Strasbourg, le 23 mai 2013

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### Résultats de la campagne de comptages du printemps 2013 du nombre de terriers de hamsters (comptage semi-exhaustif selon le protocole ONCFS)

Dans le cadre du Plan d'actions pour le Hamster commun en Alsace, l'Etat engage chaque année un suivi des niveaux des populations pour en connaître l'évolution. L'Office National de la Chasse et de la Faune Sauvage a réalisé, en avril 2013, sur la base d'un protocole scientifique, le dénombrement des terriers de Grands Hamsters d'Alsace au sein des cultures favorables de la plaine d'Alsace. Cette prospection d'ampleur a mobilisé 30 personnes, spécialement formées, durant un mois.

**La présence de l'espèce, 319 terriers recensés, est confirmée dans 13 communes alsaciennes.**

309 terriers avaient été comptés en 2012, la situation semble donc être globalement stable. Pour rappel, s'agissant d'un protocole de comptage semi-exhaustif, ce chiffre ne représente pas le nombre de hamsters, qui est bien plus élevé.

Malgré le gel du blé, qui a entraîné une moindre proportion de cultures favorables, et donc un milieu moins accueillant pour le hamster pour la saison 2012, la population se stabilise grâce au succès des réintroductions de hamsters en 2012 et l'efficacité des mesures procurant un couvert végétal permanent (céréales non récoltées durant une ou deux saisons).

Les résultats sont stables dans les zones de présence ancienne, en augmentation sur les zones des renforcements 2012, mais en baisse dans les zones déjà détectés comme étant à faible densité.

Les trois noyaux de population principaux sont maintenus : Geispolsheim, Obernai, Elsenheim.

Deux nouveaux noyaux de populations denses (> 15 terriers par hectare) s'y ajoutent grâce aux renforcements réalisés en 2012 à Blaesheim et Jebnheim.

**En zone sud**, le nombre de terriers est bien supérieur aux meilleures données connues depuis 1998. Ces résultats ont été atteints grâce à deux sites optimaux de renforcement, ainsi que grâce au maintien de céréales sur pied.

**En zone centre**, les noyaux de population principaux sont stables. Sur la commune de Blaesheim, le nombre de terriers dépasse les chiffres connus entre 2003 et 2012, avec une tendance nette à la hausse. C'est un des exemples réussis de renforcements 2012.

**En zone nord**, qui est une zone à faible densité, les résultats restent à améliorer. Certes, aucun terrier dans cette zone créée en octobre 2012 n'a été détecté en 2013. Cependant, s'agissant d'un comptage semi-exhaustif, il est possible que des individus soient encore présents sur cette zone. Il est attendu que les hamsters puissent se développer grâce aux mesures mises en place cette année.

C'est ainsi que ce développement sera rendu possible grâce à deux sites de renforcements dès 2013, Par ailleurs, les mesures agricoles mises en place en zone centre et sud sont étendues à cette zone qui bénéficiera ainsi du même niveau d'intervention.

L'efficacité des actions de l'État et de l'ensemble des acteurs est confirmée et la poursuite des actions du Plan National d'Action sur la même intensité devrait porter ses fruits pour retrouver une dynamique de population globalement en croissance.

Contact DREAL Alsace - Clotilde Herbillon - 03 88 13 08 82